PACIFISMO ■ LA ENTREGA DE LA DISTINCIÓN SE CELEBRARÁ EN EL CENTRE DE LECTURA DE REUS EL 5 DE OCTUBRE

El Centro de Atención a los Presos gana el premio Memorial per la Pau

Una experiencia cooperativista de Lakabe, en Navarra, consigue 'ex aequo' el galardón en memoria de Josep Vidal i Llecha

JOSEP SABATÉ

Un año más, la Associació Josep Vidal i Llecha ha adjudicado el premio Memorial per la Pau que será entregado el próximo 5 de octubre en el Centre de Lectura de Reus. En esta ocasión, los premios se han concedido, ex-aequo, al Centro de Atención a los Presos que dirige Paquita Sans y a una experiencia cooperativista llevada a cabo en la población de Lakabe, Navarra. Desde 1985, los premios Josep Vidal i Llecha son un referente en el contexto social del Camp de Tarragona.

El Memorial per la Pau tiene por objetivo, en primer término, dar a conocer la personalidad de Josep Vidal i Llecha y su travectoria en defensa de la paz y de la fraternidad universal. Cabe recordar que Vidal i Llecha nació en Reus el 2 de diciembre de 1907. Doctor en Derecho, desde 1934 a 1939 trabajó en la Comisaría General de Orden Público de la Generalitat como magistrado de la Audiencia y juez. Exiliado en Francia y Méjico, fue profesor de Literatura española y francesa en varias universidades de Estados Unidos y colaboró con diversas instituciones internacionales en favor de la paz. Falleció en 1983 en Nueva York.

A partir de la trayectoria de Vidal i Llecha, la asociación que ostenta su nombre ha recogido su mensaje para la promoción de diversas iniciativas en favor de



Santiago Camós es miembro del Consejo del Memorial per la Pau, FOTO: ARZOBISPADO DE TARRAGONA

la paz y del desarme en el marco del respeto a los derechos de las personas y de los pueblos. La asociación también apoya cualquier iniciativa surgida en torno a aquellos objetivos.

Tras varios años de concesión de estos premios, resulta oportuno efectuar un balance de lo que han representado para nuestra sociedad y qué implicación tienen, actualmente, en el ámbito social del Camp de Tarragona. Para Santiago Camós, miembro del consejo del Memorial per la Pau, el balance de estos premios es positivo.

De entrada, la continuidad de los premios durante 30 años ya es una garantia. El Memorial quiere destacar la riqueza del concepto de la paz, aplicado en sus más diversos aspectos, desde el ámbito universal al local. La prueba está en la gran diversidad de personas e iniciativas galardonadas, quizás poco conocidas, pero con extraordinarios valores sociales en defénsa de la paz y la fraternidad», asegura Camós.

Relieve internacional

La convocatoria del Memorial es anual y se otorga a aquellas personas o entidades que han mostrado una actitud de vida dedicada a la defensa y al fomento de la paz. También se concede el galardón a campañas o trabajos de investigación realizados con aquellos mismos fines. Un comité, constituido al efecto, concede el premio tras las propuestas recibidas hasta el pasado 30 de junio.

El acto de concesión del premio, dotado con ocho mil euros, se efectuará el próximo 5 de octubre, a las 20,15, en el Centre de Lectura de Reus. Como va se ha indicado, han sido muy numerosas los personajes o colectivos que han recibido la distinción durante los últimos 29 años. Así, por ejemplo, hay que destacar a Arcadi Oliveres, actual presidente de Justicia i Pau de Catalunya, Vicente Ferrer por su labor en la India o Ramón Bosch por su labor en la promoción humana de Guatemala, quien recibió el galardón el año pasado.

El Memorial per la Pau es, por lo tanto, una iniciativa surgida de la trayectoria personal profesional de Josep Vidal i Llecha que mantiene viva la defensa de la paz en todos los ámbitos de la sociedad actual. De esta forma, el Memorial per la Pau ha adquirido, a lo largo de 30 años, un relieve internacio-